

TARIFA:

Subscripción mensual \$ 1.00
 Número suelto " 0.05
 " atrasado " 0.15

Avisos y comunicados
Precio convencional.
 Apartado de Correo No. 539

EL DIA

OFICINA:

Avenida Central, E., n° 272,
 frente a la casa de habita-
 ción de don J. R. Mata y
 75 varas al E. de la Tesore-
 ría de la Junta de Caridad

DIARIO INDEPENDIENTE

Director propietario, RAFAEL ALPIZAR A.

ANO II

San José, jueves 14 de noviembre de 1901

NUMERO 346

¡Atención señores!

Tengo el gusto de avisar a mi numerosa clientela y al público, q' ya he recibido los nuevos artículos que he comprado en mi último viaje procedentes de las mejores fábricas de Europa y Estados Unidos entre los cuales hay las pieles de foca legítimas, becerros engrosados etc. y están para llegar los mejores charoles del mundo.

Al mismo tiempo he reformado completamente el surtido de hormas de todos los estilos más modernos lo que unido con los inmejorables materiales que tengo hace que pueda complacer el gusto más delicado siendo todo lo que se construye ahora de Ultima Moda.

Se encuentran además en esta casa, abotonadores, calzadores, bevillas de última novedad, pasta para limpiar calzado blanco, el muy conocido y afamado "Callicida Luch" extirpador infalible de callos y durezas, cepillos de legítima crin, crema y pasta blanca, amarilla y negra para toda clase de cueros y el sin igual "Lustre Dandy" y "Bon You" para cueros de color, nuevos en esta plaza.

Como deseo renovar las existencias estoy dispuesto a venderlas a precio de Baratillo; hay calzado cosido de 3, 6, 7, 8, 9 y 12 colonos los que antes se vendían a 14 y 15 colonos

Tengo facilidades para que mis clientes que así lo deseen tengan hormas de propiedad pues tengo la representación de la mejor fábrica de hormas de España.

Manuel Escorriola.

¡ZAPATEROS!

Suela de magnífica calidad y de distintos precios acaba de llegar a José Santos Porras, Av. 12 O. Núm. 131.

"Platería de la Perla"

Frente a Troyo y C^a — Bajos del Gran Hotel Central

Trabajos al día, esmero y gusto en los encargos. Especialidad en montar brillantes y piedras finas.

San José, agosto de 1901.

ANDRÉS DEL VALLE.

BARBERIA

- DE -

MARCELINO COTO

Esquina del Hotel Internacional, frente a Robert Hnos. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad para con los parroquianos.

Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.

AVISO

La Barbería "Bola Blanca"

ha pasado a ser propiedad de don Ignacio Jiménez; quedo como Administrador y oficial de la misma Barbería.

Hermenegildo Jiménez.

San José, octubre 17 de 1901.

Ha trasladado su oficina a la calle 22, sur, 25 varas al sur de la puerta principal del Teatro Nacional. — Garantiza todos sus trabajos, siendo sus precios los más conocidos. — Extracciones absolutamente sin dolor.

RAFAEL MEZAN.

DENTISTA

Permanente

La Liga de Obreros de Costa Rica necesita hacer el recuento exacto de los miembros que a ella pertenezcan en todo el país.

Se encarece a los miembros de las diferentes directivas hoy organizadas y que en adelante se organicen, den eficaz ayuda para la formación de los registros en sus respectivas jurisdicciones.

Los registros en San José quedan abiertos en:

La oficina de la Liga, Cuesta de Moras.

En el taller del Srío., frente al Banco de Costa Rica.

En la Barbería de don Macario Carballo, frente al Boliche.

En el depósito de maderas de don Policronio Ramírez, calle del antiguo Puente Ancho.

En el taller de Matamoros y Acuña, bajo de Cuesta de Moras.

En el taller de don Octavio Artavia, Paso de la Vaca.

En el taller de don Coronado Mora, barrio de la Dolorosa.

En el taller de don Manuel Antillón, en La Puebla.

Y donde quiera que se halle o habite un miembro de la Directiva.

(Se encarece a nuestros colegas la reproducción de este aviso.)

Botica del Comercio

Teniendo en cuenta la mala situación que atravesamos, hemos resuelto: que de hoy en adelante los precios por recetas despachadas en esta Botica, sean los más bajos que se encuentren en esta plaza.

Despacho durante todo el día, hasta las 10 p. m. del Doctor Francisco E. Fonseca.

Gregorio Soto

—GRABADOR Y RELOJERO—

Ofrece al público sus trabajos garantizados y con puntualidad. Tiene un SURTIDO DE JOYERÍA FINA que vende

¡¡ baratísima !!

Contiguo a la Botica de la Fe, 6^a Av. O., núm. 282.

LA COSTARRICENSE ZAPATERIA DE SANTOS PASTOR

Calzado a la medida, clavado y cosido

PUNTUALIDAD EN LAS OBRAS

Excelentes y escogidos materiales y hábiles operarios, lo que ha valido siempre a esta Zapatería la numerosa clientela con que cuenta.

7^a Avenida, local que ocupaba la oficina de "El Tiempo"

NO TODO

ha de ser rigor. En medio de nuestras penas, se ha abierto un lugarcito en donde se vive en un mundo mejor. Ese lugar se llama

LETICIA

y allí se preparan unos cocktails, y unas... leticias que son la gloria. Y para probarlo, y para complacer a todo mundo esta allí

TACIO CASTRO.

Esquina opuesta a la Imprenta Nacional, local que ocupó "La Francia"

EL RESTAURANT UNIVERSAL

—DE—

JOSÉ FERNANDEZ

situado en la calle 19 Sur, frente a la casa de don Federico Tinoco, goza ya de justa fama por los riquísimos platos que sirve, por el esmero en el despacho, por el aseo y comodidad y, más que todo porque allí quien maneja la batuta es

MONLOUIS

el incomparable Monlouis, el nunca bien elogiado Monlouis, el Monlouis que sabe al dedillo la ciencia de satisfacer todos los gustos estomacales. Y quién no conoce a Monlouis, y quién, sabiendo que él está en el Restaurant Universal no prefiere éste a todos los demás?

EL DIA

San José, noviembre 14 de 1901

¡Los hechos hablan!

La Liga en Cartago

CONTESTACION DE IMPORTANTES PERSONAS

Los esfuerzos en pro de una buena causa encuentran eco siempre en todos los corazones nobles que entienden lo que es el verdadero patriotismo y lo que significan los grandes ideales. Los que persigue la Liga de Obreros han tenido general aceptación en todos los ámbitos de la República, y al llenarnos eso de orgullo íntimo, no podemos menos que decir á los enemigos gratuitos de la Liga: "¡los hechos hablan!"

Importantes personas de la vieja Metrópoli, al comunicárseles el nombramiento de Socios Honorarios de la Liga, han contestado en términos altamente satisfactorios. He aquí esos documentos:

Cartago, Novbre. 3 de 1901.

Sr. Srío. de la Liga de Obreros de esta ciudad.

P.

Señor:

Lleno de gratitud y profundamente emocionado recibí su apreciable comunicación en la que me participa que la Liga de Obreros de esta Ciudad tuvo á bien conferirme el alto honor de nombrarme miembro honorario de tan simpática asociación.

Por su medio doy á la Directiva mis más expresivos agradecimientos por tan señalado favor, que acepto gustoso, y en prueba de mi reconocimiento á la Liga de Obreros de esta ciudad le ofrezco mis insignificantes servicios en todo aquello que me juzgare útil.

Sírvase dar cuenta á la Directiva con la presente contestación y aceptar las consideraciones de aprecio de su atento servidor,

(f.) ZACS. GARCÍA.

Señor don Ronulfo Masís.

P.

Es en mi poder su atenta comunicación en la que me dice que en sesión celebrada por la Directiva de la Liga de Obreros de esta Ciudad, fuí nombrado miembro honorario de dicha Sociedad.

Gustoso acepto tal nombramiento, aunque no soy digno de merecerlo.

Por tal motivo suplico á U. tenga la bondad de dar en mi nombre á la Directiva las más expresivas gracias.

De U. affo.,

(f.) JOSÉ MENESES.

Cartago, Novbre. 3 de 1901.

Sr. Secretario de la Directiva de la "Liga de Obreros" de esta Ciudad.

Señor:

Es en mi poder la atta. comunicación de Ud. en que se sirve participarme que esa Directiva ha tenido á bien nombrarme miembro honorario de la Sociedad "Liga de Obreros" de esta ciudad.

Agradezco en sumo grado tan inmerecida distinción. Acepto con orgullo ese nombramiento, y estoy dispuesto á contribuir en cuanto esté de mi parte al sostenimiento de tan grandiosa idea, á la par que al engrandecimiento de la Sociedad á que en cuerpo y alma pertenezco.

Sírvase U. hacerlo así presente á la Directiva y aceptar las muestras de consideración de su atto. S. S.,

(f.) F. MENESES.

Cartago, Novbre. 6 de 1901.

Sr. Srío. de la Liga de Obreros de esta ciudad.

P.

Muy señor mío:

Me he impuesto, por medio de su atenta nota, que en sesión de la Directiva, se me ha nombrado miembro honorario de la Sociedad de la Liga de Obreros.

Agradezco altamente esa distinción, dándole á la Sociedad, por su medio, mis agradecimientos.

Soy de Ud. atento servidor,

(f.) RAMÓN RIVERA M.

Cartago, Novbre. 9 de 1901.

Sr. Srío. de la Liga de Obreros de esta Provincia.

P.

Tengo el honor de referirme á su atento oficio, en el cual se sirve Ud. participarme que la Directiva de la Liga de Obreros de esta ciudad se ha dignado nombrarme socio honorario suyo.

La honrosa distinción que se me otorga, debo atribuirle, más que á personales merecimientos míos, á generosos cuanto benévolos sentimientos de simpatía y cariño de parte de la Sociedad, la cual, ya por las levantadas ideas que le han dado origen, ya por las distinguidas personas que la forman,

aquí y en todas las demás provincias, está llamada á ocupar lugar importantísimo en el país y á influir poderosamente en los destinos del mismo: su porvenir es brillante.

Sírvase, señor Secretario, expresar á la Sociedad mi honda gratitud por el inmerecido honor que me ha discernido, así como mi fervorosa adhesión y simpatía.

Soy de U. muy att^o S. S.,

(f.) CLEMENTE PERALTA.

Señor Director de "El Progreso."

P.

Estimado amigo:

Ví la gaceta en que U. nos invita á decir algo acerca de la situación política del Guanacaste. En mal hora ha venido su invitación, pues tanto Villar como yo estamos preparándonos para los exámenes. Quizás después podamos complacerle.

Mientras tanto, permítame pedirle su opinión sobre estos puntos:

1^o.—¿Por qué se arrebató al Secretario del Club Republicano, Sixto Chavarría, y se le pone de alta en el cuartel?

2^o.—¿Por qué los militares, según telegrama de don Rafael Rivera y Manuel Santos, andan en propaganda política?

¿Por qué los civilistas y por consiguiente las principales autoridades publican una hoja suelta con este título: "A los civilistas de la provincia del Guanacaste," firmada por "La Directiva Central del Partido civil de la Provincia," en que hay párrafos como los que voy á copiarle y sobre los cuales particularmente deseo su parecer? Hélos aquí: "Pero importa reorganizar nuestro Bando Político en la Provincia para demostrar nuestra unión, disciplina y vitalidad q' lo llaman á ejercer la dirección de la marcha pública en esta importante sección del país."

"Interesa pues, de todo punto, nuestra reorganización para unificar la opinión pública de la provincia y PODER CONTINUAR CON EFICACIA LA LABOR administrativa que nos traiga el progreso, el engrandecimiento y en cuanto sea posible. . . . etc."

CIVILISTAS aunemos nuestro esfuerzo y LA ACCIÓN VICTORIOSA DE NUESTRO BANDO SERÁ INDISPUTABLE."

Esos párrafos están diciendo claramente las causas de la división que existe en la provincia.

De las hojas sueltas últimamente venidas del Guanacaste se desprende: que don Joaquín Aguilar dirige á don Rafael Rivera este telegrama: "Directiva General reunidos ahora desea saber si ya están fusionados ambos partidos y organizar la Directiva Nacional." Se ve el deseo de que se realizara pronto la fusión.

Los republicanos se dirigen al Club Civilista: "El Club Republicano de esta ciudad, hoy Nacionalista, acordó designar á los señores don Rafael Rivera, don Salvador Santos, don Juan Muñoz, don Anastasio Villar, don Francisco Mayorga y el suscrito (Paulino Dubón,) para formar con las personas designadas por el Partido Civil, la Directiva del Partido Nacional de Guanacaste. Las personas dichas estarán, pues, á las doce del día jueves veinte y cuatro de este mes en el local de la Gobernación para reunirse con la fracción civilista como se convino en la reunión de antier."

A la anterior nota contestan los civilistas así: "Contestando su muy apreciable de esta fecha (22 de octubre de 1901,) me complazco en manifestar á ese particular, por medio de Ud., que tan luego vengan los señores Licenciado don Francisco J. Faerron, don José J. Esquivel y don Daniel González . . . etc. etc. se procederá á acceder á los deseos manifestados por Ud. etc."

Y conste que el Licdo. Faerron y el joven Esquivel, el 22 de octubre, asistían á las sesiones del Congreso.

Los republicanos en su empeño de llegar á la fusión piden al Club Civilista "reponer á dichos señores con otros de su seno (si quiera por el tiempo que aquellos caballeros permanezcan ausentes) para no retardar más la instalación del Club de fusión." Pedimos también al Club Civilista que se sirva señalarmos día, hora y local donde reunirnos los Delegados de ambos partidos, para efectuar la organización del Centro Nacionalista." El Club Civilista no contestó. Pero sobre todo esto hay una cosa resuelta, fija é invariable: el nombre de don Ascensión Esquivel. La Provincia está compacta al rededor de ese nombre y es posible que todo se arregle satisfactoriamente.

A. A. H.

CORRESPONSALES

Del Paraíso

No vaya, don Rafael, á abrigar la torcida suposición, de que voy á tratarle del paraíso bíblico,—allá, donde según se afirma un maldito culebro macho,—yo lo afirmo, sí, que era macho, porque en caso contrario, hubiera tropezado con serias dificultades para seducir la primer golosa, del "Fiat" de la Creación,—sino, de otro Paraíso, de muchas Evas y Adanes, donde no existen fuentes cristalinas, ni agua potable si quiera, ni un cerezo, ni otra malhadada manzana, capaz de abrir el apetito á la más delicada barriga.

Es este Paraíso una villa que guarda completa analogía con el del Edén, ya por su situación topográfica, ya por la esterilidad de

su suelo, ó ya en fin, por la escasez relativa de culebros, que persigan sin clemencia, á las desventuradas hijas de Eva, hasta que se traguen la condenada manzana, causa cardinal de la crisis actual.

Empero, no obstante, sus habitantes son harto laboriosos, dedicados exclusivamente al cultivo de los frijoles negros y de los plátanos, que truecan en los días de feria, por quesillos, papas, repollos, cebollas, etc., etc., sin que en el tal mercado ó transacción, se vislumbre la faz amarillenta de los cristóbales, pero ni aun la pálida, de una moneda de cinco céntimos.

—La primera Autoridad de este pueblo, se encuentra servida en la actualidad por don Nemeo Sáenz, hombre enérgico, activo, imparcial y recto en sus procedimientos.

—Hase construído en breve término, un edificio municipal, adecuado á las necesidades de la villa, de buena construcción, espacioso y ventilado, que está muy lejos de asimilarse al surrón viejo, donde permanecían como sardinas ó como fósforos, las respectivas autoridades locales.

El departamento ocupado por la Alcaldía, está en completa armonía y acuerdo con flor Ceferino y con su hijo político, Secretario ad hoc.

La nueva Iglesia parroquial, parece dormir tranquila el prolongado letargo del abandono y del olvido, asemejándose á la parroquial de Cartago, ó como á otras obras de construcción emprendidas por el Gringo.

El lúgubre recinto de los que fueron, está más á propósito para cebar ganado cerdoso, que para establecer allí el dormitorio eterno, de los que resuelven plumiárselas.

El puente sobre el río "Blanquillo", supongo que pasará junto con el edificio que se proyectó para "Hospicio de Huérfanos" en Cartago al Museo de Antigüedades.

Para concluir, y mientras me es fácil recoger algunos datos, sobre ciertos puntos que deseo investigar, me suscribo de usted su afm^o servidor y amigo,

CLARO CLARO.

Paraíso, noviembre 8 de 1901

De Turrialba

Señor Director de
El Día.
San José.

Estimado amigo:

Después de suplicar á Ud. se digne reservarme en su simpático diario, un pequeño espacio donde poder acomodar estas cortas frases, tengo demasiado gusto en ocurrir á él para hacer á vuelo de pájaro una crónica de un precioso bailecito con que nuestro festivo amigo Alfredo Alfaro, nos

obsequió en la noche del domingo 10 del que cursa.

Por demás sería mencionar las simpáticas damas que allí se encontraban, pero por curiosidad del lector descubriré el velo, para que aparezcan aquí grabados los nombres de tan preciosas señoritas: Mercedes y Sarita Bonilla, espirituales criaturas, que con su mirada hacen aumentar la alegría en nuestros corazones. Catita y Lucila Rojas, dos lindas perlas cartaginesas, y por último la señorita Elena Guzmán, amable joven que en breve nos abandonará para marcharse á la Vieja Metrópoli.

Entre los concurrentes del sexo feo se encontraban los jóvenes Vicente Campos, Carlos Figuls, Pantaleón Gómez, Celso y Aníbal Pacheco, Luis Rojas, José Roig, el señor Alfaro y nuestro activo Agente de Policía don Ricardo Bonilla.

A las dos de la madrugada abandonamos aquel precioso salón, dando nuestras más sinceras gracias al joven Alfaro, por tan simpática fiesta.

No quiero continuar esta correspondencia, sin felicitar á don Victor Cartín por la maestría con que ejecutó unas cuantas piezas de su repertorio en guitarra.

Hasta luego, señor Director, y mande á su amigo,

JUAN.

Noviembre 11 de 1901.

CABLES

Constantinopla, 11.—Notician de Ererums, que los temblores de tierra continúan; se sintió el primero el viernes ppo. Son tan violentas las sacudidas, que han derrumbado varias casas.—Hay mucha gente golpeada.—Los habitantes y cónsules extranjeros abandonaron sus casas y están viviendo en tiendas de campaña.

Calzado económico: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Milwake Wisconsin, 11.—Los polacos residentes en este país, tanto clérigos como legos, designaron á dos sacerdotes, para visitar Roma á solicitar al Papa reconocer de un modo más decisivo á los polacos de la fe católica de los Estados Unidos.

Londres, 11.—Avisa un despacho de Roma que la escuadra al mando del almirante Caillard, ya zarpó de la Isla de Nutylene.

Calzado sin rival: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Washington, 11.—A la reunión del sub-Comité de la comisión canalera que se efectuó hoy, asistieron seis miembros de dicha comisión. Se están haciendo los preparativos para las últimas sesiones que comenzarán mañana y dilatarán varios días

Copenhague, 11.—En una entrevista que celebró esta tarde con un representante de la prensa,

el primer Ministro dinamarqués Dr. Duentzer pronunció inexactos los despachos que se publicaron en Londres y Washington en que se anuncia q' las Antillas danesas se vendieron á los Estados Unidos por la suma de cuatro millones de dollars bajo la condición de que á los habitantes se les conceda la ciudadanía americana y el libre comercio. Están progresando las negociaciones, mas no se puede pronosticar el resultado. El tratado será firmado en Washington y ratificado por el Senado antes de ser ratificado por el Peinsgtaf.

Berlín, 12.—En un artículo de fondo sobre el discurso que pronunció Mr. Loigi ante el Senado de Massachussets el Tageblatt dice: Particular atención se dió á la enunciación de la doctrina de Monroe por lo cual la adquisición de estaciones carboneras en el hemisferio oriental por potencias europeas se considera derogatoria á dicha doctrina. Armoniza este complemento con las ideas á que ya ha dado expresión el íntimo amigo de Mr. Rossevelt y futuro Secretario de Estado. Es esto especialmente chocante en momentos que la prensa oficial de los Estados Unidos discute la conveniencia de adquirir una estación naval americana en Europa.

Washington, 11.—Dice el Ministro de Guatemala en esta. que el país está próspero y que las cosechas son abundantes este año; reina la paz más completa. Las relaciones con los Estados Unidos son las más amigables.

Berlín, 12.—Comentando los rumores de que capitalistas americanos tienen en proyecto la compra de las líneas de vapores oceánicos alemanes el Berliner Tageblatt dice que se deben tomar medidas inmediatas para proteger estas líneas de la americanización.

Hechos y dichos

Nos aseguran que los exámenes de la Escuela de Niñas de San Pedro del Mojón han dado resultados por demás satisfactorios.—No podía ser de otro modo dada la indiscutible competencia de la señorita Amelia Umaña, su Directora, á quien nos complacemos en felicitar muy calurosamente.

Aun no se sabe con seguridad cuándo principian los exámenes de la Escuela de Derecho.

Calzado elegante: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El Padre Birot se irá muy en breve con rumbo á El Salvador.

A consecuencia de la fiebre amarilla murió el estimable sacerdote Presb^o don Juvenal Arias, quien iba para El Salvador. A sus deudos enviamos nuestro pésame sentido.

Parece que antier en la tarde estallaron otras bombas en la Im-

prenta Nacional. Ojalá que esta vez se hagan todas las averiguaciones del caso.

Anteroche vimos ya funcionando en la esquina del Rastro una lámpara de la Luz Eléctrica.— ¡Magnífico!

Calzado fino: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Exámenes habrá hoy en las escuelas de Alajuelita y de Curridabat.

Por esas calles de Dios anda una infeliz mujer enferma que da compasión verla. ¡Parece increíble que en una ciudad como San José no haya hospitales para seres como la mujer de que hablamos!

Temporal.—Desde antier en la tarde no ha cesado de llover.—Ha caído suficiente agua para calmar los espíritus tan exaltados últimamente entre nosotros.

Calzado eterno: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

Con el nuevo Presupuesto, el cuerpo de Visitadores quedará reducido á la mitad.

En su número de ayer dice *El Herald*:—“No se sabe todavía si el Licdo. Fernández acepta ó no la Candidatura que le ofrecen los señores disidentes. Con respecto á esto, hemos oído algunas dudas.”

Se nombró á don Patricio Mora Cascante para Agente de Policía de esta Provincia, en remplazo de don José Arias, durante el tiempo de la licencia concedida al propietario señor Emilio Cordero A.

Calzado fuerte: Emilio Artavia
Av. Central, entre Laporte y el Baratillo

El Partido de los disidentes verificará sus reuniones en el local que ocupó el Partido Republicano, 50 varas al Oeste del Parque Central.

El vapor alemán *Alleghany*, que zarpó el 11 del corriente con dirección á Nueva York, llevó 18,300 racimos de bananos, 553 sacos de café, 20 sacos hule, 16 bultos cueros y un saco de chocolate.

El 8 de diciembre próximo se efectuará el examen público del Colegio Superior de Señoritas.—Se ha adelantado á causa de las elecciones; así creemos que debe hacerse con los exámenes del Liceo de Costa Rica.

Hablando de las elecciones para Presidente de la República efectuadas el 10 del mes en curso en Nicaragua, el corresponsal de *La República* comunica por telégrafo, entre otras cosas, lo siguiente: “Más de 25,000 ciudadanos concurren á las diversas urnas á depositar espontáneamente sus votos en favor del candidato designado por el Partido Liberal Nacionalista, Gral. José Santos Zelaya.

Los más obcecados enemigos del Gral. Zelaya reconocen que en ninguna época de nuestra historia se ha hecho más efectiva la libertad del sufragio; ni destierro, ni confinamiento, ni confiscaciones, ni reclutamientos, ni vejámenes de ningún género, ni siquiera fuerza armada se vió por las calles el día que se practicaron las elecciones.”

Buen negocio

A precios de situación se venden las siguientes propiedades: la gran casa de alto, construida por el fiado Monge Reyes, esquina N. O. de la Merced en construcción; 4 casas situadas entre la calle 16 S. y avenida 9a. O.; 1 casa grande en la misma calle, con cien varas de fondo, que sale á la calle 15 S. y 4 casitas situadas en esta misma calle; 10 casas (pequeñas y grandes) sitas entre la calle 17 S. y avenida 9a. Oeste.

Todas estas casas se venden á precios suamente bajos, y producen una renta de más del 2 o/o mensual.

Para precio y condiciones, entenderse en el Mercado, contiguo á La Marina, con

Juan R. Rojas.

San José 12 de noviembre de 1901.

¡Los carlistas

en España!

Se vende un billar de primera, muy barato y excelente para carambolas.

Calle Central Sur, Plaza de Dolores.

R. SANCHEZ.

PARA EL TIEMPO

de temporadas en Juan Viñas se alquila una casa muy cómoda y en buen estado, propia para una familia grande.

GUSTAVO ESCOBEDO.

Juan Viñas, noviembre 3 de 1901.

OJO! OJO! OJO!

Acabo de recibir el famoso CACAO DE MATINA, el cual vendo por mayor y al menudeo. Es de clase inmejorable.

Venta:—12 Av. Oeste, n^o 171, casa de doña Filomena v. de Alpízar.

D. Alpízar A.

AVISO

á los cultivadores de café

Desde el 15 de noviembre en adelante se recibe café seco en bellota y pergamino para beneficiar á precios módicos, y se adelanta dinero sobre café ya beneficiado ó para beneficiar, y lo guardaré en mis bodegas hasta el 15 de marzo entrante, dando al depositario el derecho de vendérmelo á mí ó á quien le convenga mejor.

Entenderse con el señor don Andrés Phillips en mis bodegas, esquina de la Plaza de Dolores.

Milton Donaldson.

San José, octubre 8 de 1901.

DR. T. M. CALNEK

FICINA: CALLE CENTRAL NORTE, CASA DE DON JUSTO QUIRÓS, FRENTE Á LA IGLESIA DEL CARMEN.

HORAS DE CONSULTA: de 11 a. m. á 2 p. m.

Los clientes que residen cerca de La Nueva Botica de San José, de don Mariano Jiménez, teléfono n^o 226, pueden dejar sus órdenes para visitas en dicha botica.

ALFREDO HUNT

Ofrece al público sus servicios en los ramos de pintura, talabartería y composición de coches y carruajes con puntualidad y esmero.—Calle del Paso de la Vaca, 75 varas al N. del mercado.

San José, Setbre. 1^o de 1901.

¡INCENDIO!

¡Fue alarmante la noticia: las llamas quemaron mis cajas y papeles! Pero ahora todo está en calma, y sólo deseo saber quién necesita un hombre para cuidar alguna casa: tengo un buen perro y una excelente guápi para el venado que tenga la osadía de presentarse.

Informes en la oficina de *El Día*.

SEXTETO

“SIGLO XX”

Cuenta con un numeroso y variado repertorio de piezas. Ofrece sus servicios al público para

—SERENATAS, BAILES, BANQUETES—

y toda clase de fiestas

Para contratos entenderse en la oficina de este diario.

Barbería “La Condal” de Sebastián Sanllehi

Se ha trasladado al espacioso local que ocupé “Las Tres Bolas de Oro,” donde ofrece sus trabajos garantizados y con esmero. En la misma tiene un taller completo para arreglar toda clase de herramientas de Cirugía, Barbería, Sastrería, Zapatería etc.

San José, octubre 12 de 1901.

Oficina de Agencias y Comisiones DE

J. Castro Méndez y Hermano
CORREDORES JURADOS Y COMISIONISTAS

Hemos abierto nuestras oficinas en los bajos de la Red Telefónica.

J. Castro Méndez.

Tacio Castro.

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO DENTISTA

De la Facultad Médica de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los últimos adelantos de la profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres, recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paul, les opera gratis.

Oficina: Calle 19 Sur.—

VENTA DE MADERA DE PRIMERA CALIDAD

Cedro y laurel arreglado á la orden ó en bruto, de todas dimensiones se encuentran en el gran depósito de madera del Sr. Milton Do.aldson, esquina de la Iglesia de la Dolorosa

¡SE VENDE!

- SOLERAS,
- VIGUETAS,
- CADENAS,
- ALFAJILLONES,
- JIGANTONES,
- ALFAJLLAS,—
- TABLONES.
- TABLAS,
- TABLILLAS,
- TABLONCILLOS,
- REGLAS,

¡ Todo á precios módicos !

San José, agosto 17 de 1901.

Andrés Phillips & Co.

NOTA.—Se reciben maderas para secarlas con vapores y alistan las maderas á la orden á precios módicos.

¡¡ ATENCION !!

Un joven que habla inglés y con muy buenas recomendaciones que lo acreditan, desea ocupación.

CÁPSULAS DE Quinina Pelletier
6 de las 3 Marcas

ADOPTADA por todos los médicos, en razón de su eficacia, contra Jaquecas, Nauseas, Fiebres intermitentes y palúdicas, Gola, Leu-matismo, Lumbago, Fatiga corporal, etc. Soberanas para el resaca febril de un resaca ó para enfermedad en su período. Una cápsula representa un gramo de Quina.

Más sobresalientes fáciles de tomar que las anteriores y gracias, han resuelto el problema de la Quinina Santa. Frascos de 10, 20, 100 cápsulas.

En PARIS, 8, rue Vivienne con todas las Farmacias.

SAVIA DE PINO MARITIMO
Jarabe y Pasta

de LAGASSE, Farm. en Burdeos

Los únicos preparados con la SAVIA DE PINO obtenida por inyección de los troncos. Cura Resfriados, Tos, Gripe, Bronquitis, Dolores de Garganta, Ronqueras.

Deposito en PARIS, 8, rue Vivienne.

Perlas de Pepsina pura
DIALISADA de CHAPOTEAUT

Farmacéutico de 1ª Clase, en Paris.

Dos perlas, tomadas despues de comer, bastan para asegurar en un cuarto de hora la digestión de los alimentos, y disipar las Jaquecas, Dolores de Cabeza, Bostezos y Somnolencia, consecuencias de mala digestión. Como garantía cada cápsula lleva impreso el nombre de la casa.

PARIS, 8, Rue Vivienne.

SANTAL MIDY

Inofensivo, suprime el Có-paiba, la Cu-beba y las Inyecciones. Cura los flujos en 48 HORAS. Muy eficaz en las enfermedades de la vejiga: Cistitis del cuello, Catarro de la vejiga, Hematuria.

Paris, 8, rue Vivienne y en las principales Farmacias.

ASMA OPRESIÓN

Los Cigarrillos Indios de Grimault y C^{ia} son el remedio más eficaz que se conoce contra el Asma, la Opresión, el Insomnio, el Catarro, y para facilitar la Expectoración.

En PARIS, 8, rue Vivienne y EN TODAS LAS FARMACIAS

NUEVOS PERFUMES DE RIGAUD y C^{ia}

Provedores de la Real Casa de España 8, rue Vivienne, PARIS

Recomendados por su suavidad, su delicadeza y su sello aristocrático.

Violeta Blanca.
Graciosa.
Lucrecia.
Lilas de Persia.
Luis XV.
Rosina.
Cefiro Oriental.
Melati.
Reseda.

JABONES y POLVOS DE ARROZ á los mismos olores

DEPOSITO EN LAS PERFUMERIAS de España y América

Gran sorteo extraordinario de soles

110,000 plata peruana con la suerte mayor de **S/ 50,000**

Como agente de la Beneficencia Pública de Lima, aviso á mis numerosos corresponsales y al público en general que este gran sorteo se efectuará el 28 de diciembre próximo con la siguiente escala:

1a. suerte, S/ 50,000

1 suerte de S/ 10,000—1 suerte de S/ 5000—2 suertes de S/ 2000—6 suertes de S/ 1000—20 suertes de S/ 500—50 suertes de S/ 100—y 5,000 terminales de S/ 4 cu.

Toda persona que me remita 1000 estampillas bien mezcladas de Costa Rica ó de Centro América recibirá un número entero para este sorteo en carta certificada.

Por 300 estampillas de las mismas clases, remito un cuarto de número. Por 500 estampillas de las mismas clases remito ½ número.

Para el 21 de setiembre próximo hay un sorteo cuya primera suerte es S/ 10,000 de este sorteo. Remito por 200 estampillas de Costa Rica ó Centro América un número entero en carta certificada.

Como representante de una gran fábrica de tarjetas postales con vistas, puedo encargarme de pedidos para Costa Rica. Por 300 estampillas de Costa Rica ó de Centro América remito 10 tarjetas postales con vistas iluminadas del Perú.

Eduardo Polack, Lima [Perú]

Correo, casilla 821.

LA ESCARLATINA

JA, JA, JA.....!

Ríanse ustedes de ella, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS,

El Yunque

situado en la Calle Central, cien varas al Sur del Parque Central.

Allí se componen y se venden Cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de Bicicletas y Velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce; la mar, la mar de trabajos en los ramos de

Armería—Herrería—Fontanería y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe.

Por la cuarta parte

de su valor se vende una finca cercada de alambre con cuatro departamentos, tres manzanas de caña en producción fácil para hacer potreros, y parte con repasto, agua y buena casa. Referencias en Miramar.

José Funcia.

Se desea comprar

un establecimiento de pulpería en esta ciudad. Informes en la oficina de “El Día.”

Francisco Alpizar A.

AGRIMENSOR PUBLICO

Avenida 12ª, Oeste, N° 171